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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de maio de *|DATE:Y|*
edição 593

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Empréstimo | Pós-Pandemia | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

 EMPRÉSTIMO ÀS DISTRIBUIDORAS DEVE FICAR ENTRE R$ 12 BI E R$ 15 BI, DIZ MINISTRO 

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, disse nesta quarta-feira (13) que o financiamento para compensar as concessionárias de distribuição com a crise, chamado de Conta-Covid, está muito próximo de ser fechado, e que o valor ficará entre R$ 12 bilhões e R$ 15 bilhões.
 
“Os cálculos ainda não terminaram e estão sendo feitos a quatro mãos, pelo Ministério de Minas e Energia e ANEEL . E não queremos entrar nas atribuições da ANEEL e vice-versa. Mas o importante nisso tudo é que não queremos que o consumidor seja onerado”, disse o ministro em entrevista à Agência iNFRA.
 
Segundo Bento, os cálculos são complexos porque levam em consideração a situação individual de cada distribuidora, e as características regionais. “Não é um número exato, um envelope que você abra e tem ali um valor.”
 
Decreto à Casa Civil
O almirante disse que enviaria nesta quarta-feira mesmo à Casa Civil a minuta de decreto presidencial que regulamentará a operação. “Aí eles irão analisar. Mas têm a sensibilidade da urgência, para que seja publicado o mais rápido possível.”
 
De acordo com o ministro, todas as etapas deverão ser concluídas para que a primeira parcela do empréstimo seja liberada às distribuidoras até o dia 31 de maio, dando a liquidez necessária para o setor e evitando a contaminação da inadimplência na cadeia de suprimento elétrico.
 
Contrapartidas emperraram acordo
Um dos motivos do atraso da negociação, que deveria ter saído no início da semana, segundo fontes que participam das conversas, foi a lista de exigência de contrapartidas para que as distribuidoras recebessem o dinheiro.
 
As concessionárias teriam que concordar em não pagar dividendos aos acionistas além dos 25% mínimos exigidos legalmente; que não sejam feitos pedidos de redução de contratação junto às geradoras; e que, por fim, as empresas se comprometam a não entrar na Justiça contra o acordo, pedindo o equilíbrio econômico-financeiro por vias judiciais. As exigências partiram dos bancos, que pediram maiores garantias para o empréstimo.
 
De R$ 8 bi a R$ 22 bi
Os valores que circularam no mercado a respeito do empréstimo tiveram uma grande variação desde que a notícia saiu: de um piso de R$ 8 bilhões a um teto de R$ 22 bilhões. Feitas as simulações com dados mais realistas pela Abradee (associação das distribuidoras), o valor pedido girava em torno de R$ 17 bilhões pelas empresas nos últimos dias.
 
Mas a ANEEL chegou a calcular que poderiam ser necessários apenas R$ 8 bilhões, ou, em um esforço ainda maior, um número ainda mais baixo. As concessionárias chiaram.
 
Quando foi colocada na mesa a necessidade de contrapartidas por parte das distribuidoras – como a redução de dividendos e também o compromisso de que não iriam buscar o equilíbrio econômico-financeiro na Justiça –, a pressão para que o valor do empréstimo aumentasse ficou mais forte.
 
Pressão do G7
O grupo conhecido como “G7” – composto por EDP, Enel, Neoenergia, Energisa, Equatorial, CPFL e Light, as sete maiores empresas de distribuição – enviou correspondência ao Ministério de Minas e Energia, na última terça-feira (12), pedindo que o valor do empréstimo fosse suficiente para cobrir as perdas sem necessidade que as empresas pedissem equilíbrio financeiro-econômico por outras vias.
 
Na ocasião, o empréstimo estava em vias de ser fechado na casa de R$ 10 bilhões a R$ 12 bilhões, mas esse número foi considerado insatisfatório.
 
Consumidores industriais
Um outro ponto que exigiu mais horas de negociações foi a inclusão de grandes consumidores industriais, de alta tensão, mas não livres, dentro da Conta-Covid. O pleito da indústria deve ser atendido, o que encareceu um pouco mais o financiamento.
 
Esses consumidores pagam pela demanda contratada, mesmo que ela não seja inteiramente consumida. Com a crise, o consumo despencou, mas a conta se manteve no mesmo patamar. Associações como a CNI (Confederação Nacional da Indústria) e a Fiesp (Federação das Indústrias de São Paulo), além da Abrace (consumidores de energia industriais e livres), alegaram que isso impediria uma retomada da economia e a falência de alguns grupos econômicos.
O governo e a ANEEL se sensibilizaram com o problema e devem permitir que essa dívida da indústria seja postergada.
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WILSON FERREIRA JR.: RETOMADA DO CONSUMO SERÁ MAIS RÁPIDA DO QUE RECUPERAÇÃO DO RACIONAMENTO

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O presidente da Eletrobras, Wilson Ferreira Jr., afirmou na tarde desta quarta-feira (13) que a recuperação do consumo, após a fase mais aguda da pandemia do novo coronavírus, deverá ocorrer de uma maneira mais acelerada que a crise do racionamento. Segundo Wilson, enquanto a crise do início dos anos 2000 demandou nove meses para uma retomada, esta recuperação poderá ocorrer em até três meses após a retomada gradual.
Ferreira Jr., falando em live promovida pela Delta Energia, explicou que, durante os anos do "apagão", foi necessário adotar medidas de eficiência energética para o país. A economia se tornou mais diversificada e vibrante – e tais medidas não são o fiel da balança no atual cenário.
"Não sei se em V ou em U, mas a economia retoma mais rapidamente que em racionamento", argumentou. "Devemos ter uma recuperação muito rápido com a indústria e a infraestrutura."
CEEE mantém plano de privatização para o final do ano
O diretor presidente da CEEE (Companhia Estadual de Energia Elétrica), Marco Soligo, afirmou no mesmo encontro que, apesar da incerteza causada pela pandemia do novo coronavírus, a empresa de capital misto será privatizada ainda neste ano. A CEEE atua em cerca de 25% do estado do Rio Grande do Sul, atendendo a região sul-sudeste do estado.
Soligo também apontou que a inadimplência no grupo está muito baixa nos segmentos de geração e transmissão, mas que a distribuidora já negocia o parcelamento e o pagamento diferenciados para consumidores de alta tensão. O executivo também apontou que, justamente por conta desses contratos afetados pela pandemia, a MP (medida provisória) 950 se encaminha como um movimento inicial para resolver problemas de caixa do setor.
Cemig: faturamento cai 12% durante crise
Segundo o CEO da Cemig (Companhia Energética de Minas Gerais), Reynaldo Passanezi Filho, a inadimplência estaria próximo de 13%. Os valores são apenas do setor de distribuição, sem relação com o mercado livre.
Passanezi entende que o momento atual traz segurança jurídica para que haja uma solução negociada à crise. "O que vemos de fato é uma estrutura de garantias muito razoável e uma garantia judicial para atitudes oportunistas", comentou.
Se referindo a exemplos mais específicos, o executivo apontou ser preferível negociar grandes contratos a outras saídas: "Em situações excepcionais, como academias, shoppings e cinema, deve se trabalhar para que o contrato seja cumprido, mesmo que com algum diferimento".
O CEO afirmou que a empresa tomou medidas de austeridade como uso de reservas de caixa e redução da distribuição de dividendos ao mínimo possível. Apesar dos índices negativos, a empresa segue com um programa de investimentos de R$ 6 bilhões até 2022.
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Atos da Covid-19 - Medida Provisória 966 dispôs sobre a responsabilização de agentes públicos por ação e omissão em atos relacionados com a pandemia da Covid-19.
Superintendente - Camila Figueiredo Bomfim Lopes foi nomeada superintendente da Superintendência de Fiscalização Econômica e Financeira da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica). Ela deixou a Gerência Executiva da Assessoria da Diretoria. Ticiana Freitas de Sousa foi nomeada para esse cargo.
CDE - Despacho 1.343 da Superintendência de Regulação dos Serviços de Distribuição da ANEEL homologou a Diferença Mensal de Receita apurada na aplicação da Tarifa Social de Energia Elétrica e os recursos da Conta de Desenvolvimento Energético a serem repassados às distribuidoras de abril de 2020. 
Requerimento - A ANEEL registrou recebimento de requerimento de outorga para projeto de geração em Urucuia (MG). 
Comercialização - A ANEEL autorizou a QQM Energia Comercializadora Ltda a atuar como Agente Comercializador de Energia Elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica). 
EOL - A ANEEL liberou para operação comercial sete unidades, somando 29,4 MW, da EOL Ventos de São Januário 20, em Campo Formoso (BA). 
Benefícios - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou enquadramento de projetos de geração para benefícios fiscais.
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, reúne-se com os secretários do ministério, por videoconferência, às 11h.
 
Plano de Outorgas de Transmissão de Energia Elétrica - O MME (Ministério de Minas e Energia) publicou nesta quarta (13), no Diário Oficial da União, a Portaria 215, que estabelece as diretrizes para a elaboração do Potee (Plano de Outorgas de Transmissão de Energia Elétrica) do Ministério de Minas e Energia, desde a concepção dos estudos de planejamento da transmissão até a realização dos leilões para a ampliação dos sistemas de transmissão, bem como para a autorização de reforços e melhorias em instalações de
transmissão existentes. A portaria é resultado da Consulta Pública 56, realizada em 2018.
 
Hidrelétricas no Paraná - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participou na última terça-feira (12) de videoconferência com o governador do Paraná, Carlos Massa Ratinho Junior (PSD), para tratar dos projetos de construção de diversas PCHs (Pequenas Centrais Hidrelétricas) e de CGHs (Centrais Geradoras Hidrelétricas) no estado. Foram discutidos os aspectos envolvidos no licenciamento ambiental dos empreendimentos hidrelétricos e aqueles relacionados à retomada da economia após a pandemia do novo
coronavírus.
 
Reprocessamento do PLD Horário - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) divulgou, nesta quarta-feira (13), os valores do PLD (Preço de Liquidação das Diferenças) em base horária, referentes ao período de janeiro de 2019 a janeiro de 2020, com a utilização de uma única versão do DESSEM (19.0.5). O reprocessamento dos dados de 2019 com uma versão estável do modelo assegura mais de um ano de PLD sombra com as mesmas funcionalidades e parâmetros.
 
Redução do Preço do Gás Natural - Na última semana, a Petrobras reajustou o preço do gás natural nos contratos firmados com base nas cotações do petróleo no mercado externo e promoveu uma redução substancial nos preços internos do gás natural a partir do dia 1º de maio. A redução impactou os preços dos contratos de 17 das 18 distribuidoras que comercializam gás adquirido da estatal na malha integrada de transporte, uma vez que, desde janeiro deste ano, há uma vinculação direta da cotação externa no cálculo do
preço do gás natural nos contratos da Petrobras, intitulados “Novo Mercado de Gás”.
 
Indústria do Óleo & Gás - A EPE (Empresa de Pesquisa Energética) publicou a nova edição dos Fatos Relevantes da Indústria do Óleo e Gás. A edição abril/2020 aborda os principais eventos ocorridos na indústria de petróleo e gás natural, no contexto internacional e nacional, durante o mês. O documento está disponível na íntegra no site.
 
PCH Apucaraninha - O MPF (Ministério Público Federal) decidiu que o Ibama (Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis) assumirá imediatamente todas as medidas administrativas do licenciamento ambiental da PCH Apucaraninha, localizada em Tamarana (PR), uma vez que a usina está situada dentro de reserva indígena.
 
Rating - A Fitch Ratings, agência de classificação de risco, atribuiu o rating 'AA (exp) (bra)' à proposta de emissão de R$ 700 milhões em debêntures da Norte Energia, classificada com perspectiva estável. O pagamento, com vencimento para 2030, será feito em série única.
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Consumidor livre tem vantagem em litígio
Justiça tem concedido liminares reconhecendo o direito de declarar força maior neste momento. (Valor)
______________________________
Fundo soberano da Noruega exclui Vale e Eletrobras de sua carteira por questões ambientais
Decisão levou em conta o risco de que as companhias contribuam para danos ambientais e violações aos direitos humanos. (Estadão)
______________________________
Bancada petista do Nordeste vai à Justiça contra venda da Gaspetro
Petrobras diz que venda de subsidiária não implica em mudança da governança das distribuidoras. (Valor)
______________________________
Petrobras eleva preço da gasolina
Combustível será reajustado em 10% nas refinarias, a partir de hoje, para reduzir a desfasagem das baixas de 46,5% no acumulado do ano. (Valor, Folha de S.Paulo, Reuters)
______________________________
Governo revê projeção e estima queda do PIB de 4,7% em 2020
Cálculo do Ministério da Economia é de que há uma perda de R$ 20 bilhões a cada semana de isolamento social. (Valor, Estadão, O Globo)
______________________________
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